

Resolución: De las once de la mañana a las seis de la tarde y de las diez de la noche a las cuatro de la mañana.

España 25 Extranjero (Unión Postal) 50

Número suelto 5 cts. Id. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

Amor de madre

Cuento

La pobre mujer se había acostado muy cerca de las diez. Se despertó, cerca de media noche, bajo una extraña sensación. Alguien parecía andar por el granero, en el fondo del cual se hallaba el pobre lecho.

La mujer reflexionó en aquel instante que se había olvidado de correr el cerrojo de la puerta exterior. Y una conmoción súbita de espanto se apoderó de ella.

—¿Quién va?—dijo. Nadie respondió. Solamente el ruido de las pisadas, en vez de atenuarse, se hizo más intenso, aproximándose.

—¿Que quién va?—volvió a decir la anciana. La última sílaba se escondió en la garganta, porque a favor de un rayo de luna que se deslizaba oblicuamente por la ventana se veía la silueta de un hombre.

Al mismo tiempo, una voz temblorosa de borracho resonó como un eco de ultratumba.

—No tengas miedo, María. Soy yo. —¿Quién? —¿Tú? —Sí, Gerand. Tu marido.

Hacia veinte años que no oía el timbre de su voz. Por eso no disminuyó su terror.

—¿Qué es lo que quieres? —Hablarte, vieja mía. Tanteando, Gerand avanzaba siempre. Una vez tropezó:

—¡Sangre de Cristo! No se ve gota. Al fin se sentó sobre unos sacos. —¡Pero estás borracho!—dijo ella.

—No. Se levantó, vació de nuevo y volvió a sentarse, esta vez sobre un taburete de paja desvencijado.

—Hace dos días que he vuelto de París. El trabajo está mal por allá. Me han dicho que estabas aquí y he venido a esta hora... para molestarte menos...

Cada frase era acompañada de un fuerte olor a vino.

Apoyada en el lecho, la mujer le escuchaba con el cerebro turbado.

—¿Qué no me dices nada, Marieta? ¿No te agrada volverme a ver?

La interrogación clínica de Gerand dio a la anciana noción de la realidad.

Respondió a su marido, y las palabras poseían el tono de una requisitoria:

—¿Tienes la osadía de preguntarme? Hace veinte años que te marchaste, sin decirme adónde ibas... Es necesario tu desahogo para coger las economías de una mujer y huir con ellas...

—¿Y el chico? —El corazón de la señora María latió angustiosamente.

—¿El chico?.. Te pido que no hables de él... ¿No te acuerdas ni de su nombre? —Sí, eso sí. Voy a darte la prueba. Se llamaba... se llamaba René. ¿No es verdad, vieja?

Ella repuso dolorosamente: —Tienes razón; soy vieja. Después de cuarenta años de trabajo... ¿Me comprendes?... Era preciso vivir para criar al chico y no podía contar contigo ni con nadie.

—¿Y el chico? —No te parece a ti... Puedo asegurar que no en todo el contorno mozo más apasionado por su madre... René volverá el año que viene del servicio... Le he hecho aprender un oficio, su establecimiento y viviremos los dos juntos.

—¿Que se establecerá? —Interrumpió Gerand: —¿y con qué? —Con mi dinero.

El resto bestial del borracho se animó.

—¡Dínero! ¡Conque tiene dinero la vieja! Precisamente había venido para pedirte... Lo partiré con el chico... Vamos, saca tu gato.

Ella dijo espantada: —¡Yo darte un céntimo! Vete. —Te digo que necesito dinero. —Vete. —No te daré nada.

De repente la anciana sintió la presión de unos dedos sobre su cuello. Bajo las manos del bárbaro, crujían las vértebras. Déjame, Gerand, déjame. —El dinero ó te estrangulo. Ella se defendía ahogándose. —No. Ese dinero es para René. En la lucha, el taburete rodó, causando gran estrépito, y el ruido exaltó el coraje del miserable.

trejo un saco de tela. Las monedas de oro tintineaban. —Es esto, Marieta, lo que hay que entregar a tu hijo? —Sí, señor. Le diréis... Su cuerpo experimentó una convulsión espasmódica.

—Le diréis... que su madre... no ha tenido... otro amor sobre la tierra... más que el de él... El cortijero preguntó: —¿Pero quién es el que te ha puesto en ese estado?... ¿Quién?... He visto a un hombre que huía. ¿Le conoces? —No le conozco, no, señor... Os aseguro que no le había visto nunca.

JEAN ROCHÁN

La mort del Maig

Hoy se celebra en Barcelona la solemne fiesta de los Juegos Florales en los que la poesía mallorquina ha obtenido señalado triunfo. Podemos ofrecer a nuestros lectores la poesía del Sr. Ribet que ha obtenido la *Violeta*; de este modo podrán conocerla al mismo tiempo que en la ciudad Condal.

Del plá de Mallorca

Dins la planura ajeguda el poble es pobre y colrat; lluny d'altres viles, perduda sembla una espiga de blat.

Les cases aquí son franquees; no hem mester clau per obrir; mirat les cadres blanques la taula de menjar y

la vella pastera ont tova el pá de blat roveç; á cada casa una jove, á cada porta un amó

á cada finestra alsada clavells vermells con un cor; cada llinda es ombrejada d'un bell parra que está en flor

De l'esglesia enmorenada s'ort per estones un raig d'olor de rosa mardica, agüic halé del maig.

Una aña lliberta y puja arriba del camp endins; Du'm al cor de la natura, oh enderivell de camins!

Camins qui nau al costat, al costat de l'aigua trista en col-loqui desolat, fins á perdrevos de vieta!

Caminois qui anau, anau amb l'aigua qui se llementa; camins qui l'aconsolau y la perfumau de mentat

Caminois desconeguts y dreeres ignorades, jugant com á nins perduts amb nines esgarriades!

Camins llarchs con un anhel dins un ánima tranquila, que a un cap tenui el cel, y á l'altre tenui la via!

Camí plé de morenó ont duen ansa per ansa dos infants, un gerricó; jo m'abandon amb fiança

á tu. Porta'm á un lloc ont un idilli floreca, aont me reposi un poc, aont hi haja aigua fresca;

aont hi haja un bell cá enamorat de la lluna qui tenga un esguart humá al fons de sa nina bruna;

aont hi haja un portal obert á la simpatía, y á la mà qui, capvespral, capta pá de poesia

obert á l'alta claró moridora abans qu'espiri obert á tot lo horitzó, obert á n'el subdeliri!

Per tot verdor qui s'esponja, gregor de blat color d'or civada que amb vel de monja, acala 'l front y se mor...

La cordillera infinita allá baix se va fonent; se fa petita petita petita adorablement.

Per les planes encalmades baixant dels campanars vells volen les nou batallades con un vol de nou aucells qui cap al tart se reviven y cantan y volen junts y dins el cor dels qui viven, resusciten els difunts.

S'horizont obert s'acopa y tot dret s'enfila el fum: s'estulla en sa propia copa l'alta rosa de la llum...

Errant aroma de lili, silenci polsimat d'or, suau pantaix de martiri, voluptat fonda de plor...

Per l'aire qui s'estasia palpita un plor augefat; Deu estar á l'agonia cusique verge ó cualque aubat!

Errant aroma de lili, silenci polsimat d'or, suau pantaix de martiri, voluptat fonda de plor...

Errant aroma de lili, silenci polsimat d'or, suau pantaix de martiri, voluptat fonda de plor...

cauen, cauen en cascata fulles flonjes con el fum.

Es com una pluja bruna, es un nevar tenebrós: la nit s'endola con una Mare de Deu dels Dolós.

Sobre una branca senglota rítmicament un mussol; picarolejant, degota plor de ferro un picarol.

El vel de la nit ombria l'esquixa un crit: el sentiu? Es un auell qui somnia que ja li treven el níu!

Tremolant mil veues discretes ja s'eleven sense fi... els grins canten les completes del maig qui está per mori

mentres puja compungit pel cel humil dels pageaos, el llantoner de la nit amb tots els llantoners encesos!

LL. RIBET

PALMA

En la capilla de S. Ana del Palacio de Almudaina se celebrará la devoción del Mes de Mayo todos los días á las ocho de la mañana durante una misa. Los domingos y días festivos será á las diez y media.

Hoy se celebrará una velada literaria musical en los salones de la *Asistencia Palmesana*, exclusivamente para los socios y señoras que ellos acompañen.

Se desarrollará el siguiente Programa: 1.º Terceto Bernad — «Abanico» pasodoble Loin du bal.

2.º Monólogo recitado por el aficionado D. Andrés Fuster. 3.º Pieza á guitarra por el señor Bernad (hijo): 1.º El «Mirlo de oro» (vals) concierto.

2.º «Postillón de la Rioja» boleros. 4.º Romanza cantada por B. Fuster.

5.º Estreno de un monólogo recitado por el aficionado Sr. Fuster acompañado por la orquesta. Terminará la velada con varios baillables.

Dará principio á las ocho y media.

La guardia civil del puesto de esta ciudad ha puesto en conocimiento del señor Gobernador haber descubierto otros dos robos verificdos por el detenido Lorenzo March en la casa número 4 de la calle de Morey de esta ciudad consistente uno de ellos en 11 pesetas y el otro en una bolsa que contenía una bolsa de plata con una moneda de 5 pesetas y un pico de calderilla, un pañuelo y unos guantes, cuyos objetos no han podido ser recuperados.

El Juez de Instrucción del distrito de Atrazanas, de Barcelona, cita, llama y emplaza al mozo Bartolomé Llodrà para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado á declarar en la causa que se le sigue por el delito de estafa y levantamiento de bienes.

En la mañana de ayer fué curado en la Casa de Socorro un individuo que se había caído al bajar la escalera de su casa produciéndose leves contusiones.

Han sido puestos á disposición del Juzgado dos individuos de pésimos antecedentes presuntos autores de varias raterías cometidas en esta ciudad.

La guardia civil del puesto de Algaida da cuenta de haber detenido al joven Juan Jaime Sastre Abriñes, de 17 años de edad, presunto autor de haber sustraído 25 pesetas á su convecino del lugar de Randa, Jaime Barceló y otras 7 á Guillermo Sastre Janer.

Dicho detenido con el atestado instruido al efecto ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Como verá el lector en la sesión telegráfica ha sido aprobado el proyecto del tranvía eléctrico de Palma á Cas Catalá y ramales.

Con gusto consignamos la noticia, grata para Palma, por la importancia del proyecto.

Por la superioridad se ha coecondo la agregación de las escuelas vacantes de 825 pesetas en Baleares á las oposiciones que están celebrando de esta clase.

El señor Alcalde de Mahón ha recibido de don Jerónimo Pcu un donativo de 25 pesetas para la instalación de la sala de operaciones quirúrgicas del Hospital Civil.

Mañana con motivo de ser fiesta nacional, estarán cerradas las oficinas del Banco de España, Fomento Agrícola y Crédito Balear.

Hoy en el «Círculo de Obreros católicos» se celebrará una velada en

la que don Ramón Morey y Antich, maestro superior, disertará sobre el tema «El sentido moral en las lecturas modernas»; se cantará el himno «Contra las escuelas laicas» por la Masa coral; y se pondrá en escena la comedia titulada «Cápsulas Mause» por la Catedral de declamación de este Círculo.

El Alcalde de Felanig don Juan Caldentey, ha publicado un bando, haciendo saber que la feria que todos los años se celebraba en dicha población el segundo domingo del mes de Mayo, se efectuará en el presente el tercero, día 15, á fin de evitar que coincida con el día de las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Por acuerdo de la Federación Taquígráfica española tomado en el IX Congreso, celebrado en Darmstadt (Alemania), se celebrará en Madrid en 1902 dicho Certamen y una Exposición anexa de Taquígrafa y Mecanografía.

Preside el comité de propaganda, el presidente D. L. R. Cortés, taquígrafo del Senado, director del «Mundo taquígráfico», profesor de taquígrafa de la Asociación de la Prensa y del Instituto del Cardenal Cisneros miembro del comité de Jonction de los Congresos Internacionales de Estenografía.

Los que estén conformes con la celebración del Congreso y de la Exposición pueden dirigirse á la secretaria del comité de propaganda, instalada en el local de la Federación Jacometrezo, 23, Madrid, que necesita conocer en principio las adhesiones con que ha de contar para resignar luego sus poderes en el comité de organización, de que han de formar parte los altos prestigios de la taquígrafa en España.

Función benéfica

Continúan con gran animación los ensayos que se celebran para la función benéfica.

Antes de anoche tuvimos el gusto de asistir á uno de ellos y quedamos agradablemente sorprendidos al ver el ajuste y exquisita afinación con que se interpretan los coros. Los elegantes salones que posee nuestro distinguido amigo señor Blanco, cedidos galantemente para dicho objeto, ofrecían un aspecto deslumbrador.

La forma delicada y afabilísima con que hacen los honores de su caso, ayudan á que los ensayos se conviertan en veladas íntimas en las que rindiendo culto á la caridad encuentran los visitantes un rato de solaz y ameno esparcimiento. Cuarenta señoritas todas bellas y elegantes, llevan á la morada de los señores de Blanco la nota de la alegría y cuando las reinas cesan ante el reclutamiento de los maestros Pintos y Miralles surgen sus voces frescas y cristalinas formando un conjunto encantador que transmite al alma la emoción de la ternura.

El primer ensayo de conjunto celebrado en el Teatro Principal puso de manifiesto claramente el arte que imprimen á las obras nuestras bellas palenses. En el coro del acto segundo de *Aida*, dicho con brío y afinación perfecta exteriorizan el buen gusto con que lo cantan y llegamos á creer que estamos oyendo una compañía de ópera de primer orden.

La *Salve* del maestro Torres obra inspirada y concebida dentro de las medidas tonales, se adapta perfectamente á las distinguidas coristas y el tema melódico, desarrollado con suprema delicadeza, irradia la impresión de una melancolía soñadora.

Otras de las obras que se ensayan en un coro de Mendelssohn á dos voces, obra llena de dificultades en la que resalta el sello romántico de su glorioso autor.

Cumpliendo lo ofrecido en nuestra información anterior, insertamos los nombres de las señoritas que tomarán parte en el festival benéfica. Son como sigue: Señoritas Isabel Obrador, Margarita Moyá, Concepción Bosch, Anita Cubi-ó Pinto, Angeles Valencia, Juana Costa, Margarita Canals, Antonia Muntaner, Carmen Hevia, Antonia Canals, Herminia Más, Margarita Pou, Concepción Bestard, María Comasema, Magdalena Garau Pérez, Dionisia Comasema, Margarita Garau Pérez, Catalina Pons, Margarita Vidal, Catalina Garau Pérez, Mercedes Fuemayor, Teresa Bó, Rosa Sancho, Teresa Alcover, Soledad Sancho, María Fuemayor, María Bó, Ursula de Nonvilas, Juana Rotger, María Oliver, Ana Rotger, Micaela Monner, Matilde Feliu, Concepción Monner, Mercedes Hevia, Francisca Ferrer, Rita Lago, Encarnación Lago, Catalina Aleñar, Francisca Monner.

El Delegado de «La Wagriana» que como dijimos ha estado en Palma para ultimar detalles de la expedición, nos anunció que la laureada sociedad de Conciertos de Alicante que representa, estaba ensayando con entusiasmo y preparando las obras más selectas de su repertorio.

Con estos alicientes y la calidad de elementos que integrarán el programa, damos por anticipado la enhorabuena a las asiladas del Temple y aseguramos un éxito tan práctico como ruidoso.

TELEMACO.

La *Ostraina*, cura el agotamiento.

PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10. *Can Billa*, Sincipio, 31.

El asunto de Hornabeque

Telegrama pesimista.—Aclaración.—Resuelto como se deseaba

En nuestro número de ayer dábamos cuenta de la carta que había recibido el Alcalde accidental señor Sampol y Ripoll del Alcalde propietario señor Alemany que se encuentra en Madrid con los concejales señor Bennazary Pou para lograr la resolución favorable de varios asuntos entre ellos el de Hornabeque.

De ella se deduce que el Ministro de la Guerra señor Aznar estaba dispuesto á fallar el asunto conforme los deseos del Ayuntamiento, lo que había producido agradable impresión entre los concejales y entre el público en general que lo comentaba favorablemente esperando con interés la confirmación de tan grata noticia, máxime después del telegrama de nuestro corresponsal, pero estas esperanzas quedaron defraudadas ayer cuando el siguiente telegrama que recibió el señor Sampol y Ripoll del Alcalde propietario señor Alemany.

«A pesar de las promesas repetidas del Ministro de la Guerra, el consejo de hoy desestimó la instancia de Hornabeque contrariando grandemente los intereses de ese Municipio.

Fundan la resolución por estar en período electoral, en el valor de los terrenos y en la necesidad de presentar un proyecto concediendo las murallas.

Sorprendidos por tal acuerdo visitaremos á los señores Maura, Sallent y Roselló.

Estamos dispuestos á adoptar una actitud enérgica y decidida esperando contar con vuestro apoyo. Contesté telegráficamente.—Alemany.»

La noticia como decimos sorprendió á todos. El Alcalde accidental señor Sampol y Ripoll, llamó á los representantes de las minorías con quienes conferenció extensamente.

Al salir, el señor Alcalde nos manifestó que habían resuelto reunirse en sesión extraordinaria el lunes próximo á las seis de la tarde.

A esta reunión dijo serán convocadas las fuerzas vivas del país, á las que se solicitará su consejo y apoyo en dicho asunto.

Además el señor Sampol telegraficó al señor Alemany ratificando á la Comisión los amplios poderes que le confirió el Ayuntamiento al salir para la Corte.

El telegrama del señor Alemany nos causó honda sorpresa precisamente por habernos telegrafado nuestro corresponsal en Madrid Sr. Mencheta que el ministro de la Gobernación le había manifestado que el asunto estaba solucionado favorablemente. Verdaderamente resultaba inexplicable.

A algo grave debía atribuirse y así fueron de variados los comentarios. En verdad, el telegrama del Alcalde había producido muy mala impresión y levantado aires de protesta, llegándose á decir que se tomarían actitudes radicales.

Anoche, poco antes de cerrar la edición el señor Gobernador civil tuvo la atención de remitirnos el siguiente telegrama que acababa de recibir del Presidente del Consejo.

30-A las 19

«Presidente Consejo Ministros á Gobernador Baleares. Hemos acordado de conformidad con los deseos del Ayuntamiento de Palma. Le saluda afectuosamente.»

Este telegrama desvanece por completo el mal efecto del telegrama del señor Alemany. Se ignora á que debe haber obedecido la circulación de noticias tan opuestas.

Anoche el Alcalde accidental recibió también el siguiente telegrama: Madrid á las 18'30

«En este momento manifiéstame Roselló que por acuerdo de hoy Presidente Consejo Ministros telegrafía Gobernador esa accedese á lo solicitado por ese Ayuntamiento.—Sallent.—Alemany.»

En vista de esos despachos, el señor Sampol y Ripoll ha suspendido la reunión extraordinaria que se había convocado para mañana lunes.

Es por demás añadir que anoche las conversaciones giraron alrededor de esos telegramas que han conducido la opinión del desaliento al optimismo. ¿A que ha obedecido? Por el momento no encontramos explicación. Indagaremos.

Junta provincial de Instrucción Pública

Anteanoche se reunió esta Junta bajo la presidencia del señor Gobernador civil de la provincia asistiendo los señores Morey, Rotger, Bofa, Reynés, Crespo y Masanet y la señora Gimenez.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró de que han tomado posesión de los nuevos títulos administrativos de 1650 pesetas los maestros del segundo distrito escolar de Palma.

Igualmente se enteró de que han sido aprobados por la superioridad varios nombramientos hechos por la Junta y de que han sido remitido á los Ayuntamientos un ejemplar de la colección de planos modelos de escuela.

Se aprobaron los presupuestos de las escuelas del segundo distrito escolar de esta ciudad.

Se acordó remitir al Rectorado de Barcelona una relación de las vacantes de plazas con sueldo inferior á 2.000 pesetas.

Se acordó interesar del Ministro del Ramo el nombramiento de vocal de la Junta en concepto de consejal á favor de uno de los señores propuestos.

Igualmente se acordó publicar la convocatoria á efectos de provisión de plazas interinamente á que se refiere el artículo 4.º del Real decreto de 15 del actual.

Se nombró una Comisión compuesta de los señores Rotger, Crespo y Masanet para que gestione se haga cumplir la Real orden de Gobernación que dispone que debe procurarse por todos los medios que celebren convenios de retribuciones con los maestros los Ayuntamientos que no tienen convenio tal emolumento.

Y después de otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.

El 1.º de Mayo

En Marratxi Las sociedades obreras «La Liga» y «La Igualdad», de Marratxi, se proponen celebrar la fiesta del 1.º de Mayo con los siguientes festejos:

A las doce banquete popular. A las tres de la tarde se organizará una manifestación que precedida de una banda de música irá á Portol para celebrar una gira y á su regreso en el barrio de la Cabaneta se celebrará un mitin.

Por la noche se celebrará baile al estilo del país, se quemarán fuegos artificiales y se soltará un globo.

Ayer mañana en la capilla de San José de esta Catedral-Basílica, se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio, don Agustín Estarellas con la simpática señorita don Coloma Vicens.

Fueron padrinos por parte del novio don Pedro Martínez, banquero y ex-senador, y don Miguel Comas; y por parte de la novia el exalcalde de Palma don Antonio Roselló Gomez y don Antonio de P. Pericás.

Después de la ceremonia se sirvió un espléndido lunch á los invitados. Los novios salieron para Binisalem á pasar la luna de miel.

Desearnos á los recién casados muchas felicidades en su nuevo estado.

A bordo del vapor «Cataluña» llegaron ayer de Barcelona: don Luis Cotoner, don Francisco Barado, don Ricardo Vergés, don Julio Serra, don José Canellas, don Gabriel Romero, don Miquel Jené, don Francisco Oliver, don Miquel Arias y don José Pons.

En el vapor «Monte Toro» ha salido de Mahón para Barcelona nuestro paisano don Diego Salord, capitán de la marina mercante, el cual va á encargarse del mando del vapor trasatlántico español «Miguel Jover» fondeado en aquel puerto.

En el vapor «Monte Toro» llegaron ayer de Mahón, don Bartolomé Humbert, don Juan Merino, don Mateo Palmer, don Bartolomé Pons, don Antonio Rubira, don Francisco Llompart, don José Balle, don Alfonso Lozano, don Narciso Reynés y don Juan Cholíu.

En el mismo vapor llegaron don Faustino de Olives y señora.

Ayer tarde salieron para Barcelona á bordo del vapor «Miramar», doña Carmen Bisbal, don Manuel Cirer y señora, don Pedro Ballester, don Juan Roselló, don Gabriel Oliver, don Gregorio Muñoz, don Nicolás Vives, don José Llobera y señora, don José Sans, don José Estada y don Jaime Fiol.

Ayer falleció en esta ciudad el distinguido señor don Bartolomé Ferrá y Alcover.

Descanse en paz. Esta mañana tendrá lugar la conducción de su cadáver á la última morada, en cuyo acto se pondrán de manifiesto las relaciones de la distinguida familia del finado, á la que enviamos la expresión de nuestro pésame.

Como dijimos, ayer tarde salió para Barcelona el eximio poeta don Lorenzo Ribet.

Con objeto de asistir á las fiestas de aviación, ayer tarde marcharon á Barcelona don Antonio Moner y señora.

Del Ejército

Orden de la plaza del día de ayer: El Ministro de la Guerra en telegrama de ayer dijo al capitán General de estas islas.

«Siempre que lo permitan atenciones servicio, autorizo jefes y oficiales tengan hijos ó hermanos aspirantes ingreso Academias militares para que puedan acompañarles.»

Mañana pasarán la revista de comisa-

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitueque habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

rio del presente mes de Mayo, los cuerpos é institutos de esta guarnición en la forma de costumbre, empezando á las 10' 15 de la mañana.

—Durante el presente mes estarán de servicio el siguiente personal:

Médico de plaza don Florencio Hener Mengutjón.

Imaginario de plaza don Julio Camino Galicia.

Veterinario de plaza don Antonio Fernandez Muñoz.

Imaginario don José Bonal Bosch.

Destinos

Carabineros.—Segundos tenientes don Dionisio Fernández Villar, de la Comandancia de Mallorca, á la de Salamanca.

Don Francisco Lara Tarifa, de la Comandancia de Algeciras, á la de Mallorca.

Notas del mar

Movimiento de buques durante el día ayer:

Procedente de Mahón llegó á las seis de la mañana, el vapor correo «Monte Toros» conduciendo la correspondencia y pasaje.

—A las ocho de la mañana entró procedente de Barcelona, el vapor correo «Cataluña», con la valija y unos 40 pasajeros.

—A las seis y media salió para Barcelona el vapor correo «Miramar» embarcando la valija, carga y pasaje.

Despachados

—Esta tarde saldrá para Mahón el vapor correo «Monte Toros».

CULTOS

Para hoy

Jubilao de Cuarenta Horas

Continúan en Santa Magdalena en memoria del feliz natalicio de la beata Catalina Tomás: Exposición á las seis y cuarto; á las siete y media misa de Comunión para los cofrades y devotos de la Beata; á las diez Misa mayor con sermón por el R. D. José Ferrer de la Cuesta; al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

Empezarán en Santa Catalina de Sena en honor de Nuestra Señora del Rosario: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el R. Don Melchor Messot, Pbro. para los Tercerios de Sto. Domingo y Cofrades de Ntra. Sra. del Smo. Rosario; acto seguido exposición y rezo de la primera parte del Rosario durante una misa; á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Francisco Ferrer, Comendador de la Orden de la Merced, terminada ésta, durante una misa, se rezará la segunda parte del Rosario; al anochecer, rezada la tercera parte del Rosario, se practicará la devoción del Mes de María y reserva de S. D. M.

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. D. Sebastián Esteva, Pbro.

En Capuchinos, la Archicofradía del Cordón Seráfico celebrará su función mensual: A las siete y media misa de Comunión general con plática por el R. P. Fidel; por la tarde á las seis y media los actos de costumbre, predicando el R. P. Superior.

En la Anunciación (Hospital), á las diez Misa mayor solemne á intención de una devota persona, en acción de gracias por beneficios alcanzados.

En la Merced, á las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo; á las diez Misa solemne con exposición y procesión por el interior de la iglesia; por la noche Mes de Mayo con sermón.

En San Felipe Neri, fiesta votiva en honor de la Inmaculada de Lourdes, á intención de una devota persona: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el M. I. Sr. D. Miguel Costa y Llobera, canónigo; por la tarde á las cuatro Vísperas, plática y el ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

En la misma iglesia, en la noche del 30 al 1.º Adoración Nocturna por el turno Sanguis Christi.

En la Capilla de María Reparadora; segundo día del Triduo en honor de la Virgen Titular: A las seis y media será la Comunión general de las jóvenes obreras que forman parte de las Congregaciones de Hijas de María Reparadora y del Santo Angel; lo demás como el día anterior.

En Montesión, á las siete y media, misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde á las siete Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón y del Mes de María, sermón por el R. P. Director de la Congregación y reserva.

En el Socorro, á las siete y media, misa de Comunión general, con música y plática para los socios de la Guardia de Honor y devotos del Sagrado Corazón de Jesús; por la tarde tercer día de Septiembre de Ntra. Sra. de los Desemparados; A las siete Rosario, horas rezadas, sermón por el R. P. Felix Sanchez y ejercicio cantado del Septiembre.

En la Capilla de San Cayetano, en San Cayetano (Privilegiada).

Santoral

Hoy.—Nuestra Señora de Monserrat; santos Felipe y Santiago.

Mañana.—Santos Atanasio obispo, doctor y Ambrosio mártir.

Letanías.—Abstinencia.—I. P. Fiesta Nacional.

ALMONEDA DE MUEBLES

Por ausentarse su dueño, Morey, 24.

AFINADOR PIANOS

DE LA CASA CHASSAIGNE

En Palma solo por ocho días. Encargos: Antigua Casa Banqué, Colón, 34.

POLÍTICA

Madrid 30 á las 18.

Despachando con el Rey

El Presidente del Consejo Sr. Canalejas, estuvo esta mañana en Palacio despachando brevemente con el Rey.

Lo que dice Canalejas.—Manifestaciones de mañana.—Anónimos.

El señor Canalejas ha manifestado que tenía impresiones satisfactorias de las manifestaciones que han de celebrarse mañana con motivo de ser el 1.º de Mayo.

Se han concedido cuantas licencias se han solicitado para celebrar manifestaciones públicas.

Añadió el señor Canalejas que el Gobierno ha recibido multitud de anónimos sobre sucesos que se dice ocurrirán mañana en Barcelona, con motivo de las fiestas del beato José Oriol.

Terminó el Presidente diciendo, el Gobierno desprecia dichos anónimos y cree que nada ocurrirá.

Trabajos de carlistas, integristas y católicos.—Quejas

El señor Canalejas ha dicho sobre elecciones: los carlistas, integristas y elementos de la Defensa social trabajan activamente.

Añadió que continúa recibiendo quejas de aropellos electorales, y hoy por ello, conf. renciará con el Presidente de la Junta central del Censo para resolverlas.

Mórote monárquico

El notable periodista don Luis Morote, que militaba en las filas republicanas y que había sido diputado por dicho partido, ha ingresado en la monarquía y se ha sumado á las huestes que acudilla el actual Presidente del Consejo.

Este ha hecho un cumplido elogio del señor Morote y ha dicho que lo tendrá gustoso en las filas de la mayoría.

Negociaciones con el Vaticano

El señor Canalejas ha dicho que cree verosímil el telegrama que publica «El Imparcial» referentes á las negociaciones con el Vaticano, pero que las ignora con certeza.

Consejo de hoy

En el Consejo de Ministros que se celebrará hoy se empezará el estudio del presupuesto del Ministerio de Fomento y seguirá el estudio del de Guerra.

Detalles de la entrevista del Rey con De Buen.—Palabras del Rey

El señor De Buen cuando fué á Mónaco, en representación de España para asistir al Congreso Oceanográfico, se hospedó en el Palacio del Príncipe, quien le rogó, que entregase al Rey la medalla conmemorativa del Congreso, y un libro que contiene facsimiles de Carlos V y Grimaldi, relacionados con las guerras turcas. El señor De Buen prometió hacerlo correspondiendo á los agasajos recibidos por el Príncipe.

Antes de la visita, el Sr. De Buen consultó con el Ministro de Instrucción conde de Romanones, la conveniencia de su visita al Monarca, á lo que contestó el Conde que le parecía bien que solicitase audiencia y que el Rey le recibiría gustosamente.

El señor De Buen calificó de carlosísimas la entrevista que había tenido con el Rey.

Informó á este minuciosamente de lo ocurrido en dicho Congreso y le entregó la medalla y el libro.

Al despedirse el Rey dijo que agradecía la visita, pues deseo, añadió, que los hombres de valer trabajen todos conmigo, cualquiera que sean las ideas políticas, en bien de nuestro país.

El señor De Buen contestóle que esa era su deseo.

COTIZACIONES

Madrid 30 á las 18'00

Interior contado	87'05
Interior fin de mes	87'05
Amortizable, 5 p.	102'00
Amortizable nuevo	94'90
Banco de España	460'50
Compañía Tabacalera	382'00
Francos	6'70
Libras	26'94
Exterior	96'30

LOTERIA

Madrid 30 á las 12'35

En el sorteo celebrado en el día de hoy han salido premiados;

Con 100.000 pesetas.

El número 19.786, despachado en Madrid.

Con 60.000 pesetas

El número 28.255, despachado en Algeciras.

Con 20.000 pesetas

El número 10.912, despachado en San Sebastián.

Con 1.500 pesetas

Los números 15.532, en Madrid; 10.627, en Madrid; 24.726, en Sevilla; 461, en Burgos; 15.511, en Madrid; 18.525, en Cadiz; 24.693, en Burgos; 24.343, en Madrid; 18.061, en Madrid; 9.644, en Madrid; 4.866, en Rústino; 27.938, en Barcelona y 10.060, en Lequeitio; 1.773, en Granada; 20.812, en Algeciras; 15.608, en Madrid.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 á la 1

Urbanización de terrenos en Rosario de Santa Fe.—Fructa de amor á España

Desde Buenos Aires telegrafían que el Ayuntamiento del Rosario de Santa Fé ha resuelto urbanizar la zona Sur de la nueva ciudad, aceptando la donación hecha por el propietario don Rafael Calzada de 150.000 varas cuadradas de terrenos de su propiedad para vias públicas.

Se llamará barrio de España.

La inauguración se verificará durante las fiestas del Centenario de la Independencia.

Se aplaude el acuerdo del Ayuntamiento siendo una nueva prueba de amor á España.

Dichos terrenos están próximos al puerto y son por lo tanto de gran valor.

La Reforma electoral en Prusia

Un despacho de Berlín da cuenta de que el Senado prusiano ha aprobado en definitiva la reforma electoral propuesta por el Gobierno.

Nuevo acorazado alemán

Otro despacho de Berlín dice que el acorazado alemán «Posen», del tipo del «Dreadnought» ha sido aceptado por el ministro después del viaje realizado en el que quedaron demostradas las excelentes cualidades del buque.

El «Cataluña» á Mahón

Dicen de Valencia que ha salido de aquel puerto para el de Mahón el crucero «Cataluña».

Sesiones parlamentarias aplazadas

La Cámara de los Comunes de Londres ha aplazado las sesiones que serán reanudadas á fines del mes de Mayo.

Conferencia del explorador Peary

Ha salido de Nueva York dirigiéndose á Inglaterra, el comandante Peary con objeto de dar una conferencia en la Sociedad Geográfica, á la que se asegura que asistirá la Familia Real.

La fiesta del 1.º de Mayo

Dicen de París que se ha reunido el Comité federal para acordar definitivamente el programa de la manifestación que ha de celebrarse el 1.º de Mayo.

Se acordó en dicha reunión celebrar una gran reunión al aire libre, en la que se organizará una manifestación pública que recorrerá los puntos céntricos de París y se disolverá en la plaza de la Concordia.

Medidas adoptadas con motivo de la fiesta del 1.º de Mayo

Para asegurar el orden público con motivo de la reunión obrera que tendrá lugar el 1.º de Mayo en el bosque de Bolonia, se han tomado grandes medidas por la policía de París, figurando entre ellas, el aislamiento del hipódromo de Longchamps por medio de un destacamento de gendarmes de á caballo.

Además se ha señalado un itinerario especial á los carruajes que regresen de las carreras, á fin de no encontrarse con las masas obreras y procurar que la reunión socialista que de disuelta tan luego termine el meeting, impidiendo que los obreros penetren en París formando manifestación.

La huelga del Ferrol

La empresa del Arsenal del Ferrol ha logrado vencer la huelga. Los obreros la dan por perdida. Los huelguistas han pedido puesto en los talleres.

No son admitidos todos porque la empresa no quiere despedir á los esquirols.

Triunfo de los albaneses

Los albaneses revolucionarios obtienen señaladas victorias contra las tropas turcas.

Pena capital

Dicen de Luerna que el próximo lunes será ejecutado el asesino Muif, condenado á muerte por haber asesinado á cuatro personas.

El triunfo de Paulhan

El premio de Daily Mail será entregado solemnemente á Paulhan por haber hecho la travesía en aeroplano desde Londres á Manchester.

Paseos militares

El Capitán general ha dispuesto que las fuerzas de esta guarnición ejecutaran paseos militares en columnas mixtas compuestas de las tres armas.

Con tal motivo ha marchado hoy á Canillejas una columna formada por el batallón de Cazadores de Barbasastro, la batería del 5.º Regimiento montado y un escuadrón del Regimiento de Lanceros de la Reina.

Disturbios en Marruecos.—Ataques de los rebeldes contra las tropas del Sultán

Un despacho de Tánger da cuenta de que diferentes cartas de Fez detallan los combates de los rebeldes de Haina contra las tropas del Sultán.

El último encuentro duró tres días.

Los rebeldes atacaron como fieras á los imperiales por tres puntos distintos, manteniéndose estos á la defensiva, á pesar de contar con alguna artillería.

La llegada de refuerzos evitó una desastrosa derrota para los imperiales.

Las bajas por ambas partes son considerables.

Ataque contra unos aduana.—Resistencia al pago de impuestos

El Ralsull, al frente de una pequeña mehallá, atacó é incendió tres aduana, sufriendo 50 bajas.

Se han pedido con urgencia refuerzos al Guebbas.

Los indígenas se niegan á pagar los impuestos que les exige el Ralsull.

Viaje á Cadiz acompañando á la infanta Isabel

El ministro de Estado, señor Garcia Prieto, y el Subsecretario de dicho ministerio, señor Barzanallana, marcharán el domingo próximo á Cadiz acompañando á la infanta doña Isabel, en cuyo puerto embarcará en el «Alfonso XII», que ha de conducir á la Argentina.

Madrid 30 á las 18

Clausura de la Asamblea de Inspectores

La sesión de clausura de la Asamblea de los inspectores de Enseñanza fué presidida por el ministro de Instrucción pública, conde de Romanones.

El Inspector de Barcelona detalló las deficiencias y falta de condiciones de los locales dedicados á la enseñanza, como también los que son necesarios para que esté á la altura conveniente la Enseñanza primaria en Barcelona.

Dice que es necesario que sirva para excitar el amor á la patria y contrarrestar ciertas teorías contrarias á una sana instrucción.

Después de informar varios inspectores, el conde de Romanones pronunció un discurso elogioso á los asambleístas, reconociendo lo necesario que es construir locales ad hoc.

Se lamentó de que un 40 por ciento de los últimos reclutas, recientemente ingresados en Caja sean analfabetos.

Aprobación del proyecto del tranvía Palma-Cas Catalá

Ha sido aprobado el proyecto del tranvía eléctrico de «Cas Catalá» á Palma con los correspondientes ramales,

D. BARTOLOME FERRÁ ALCOVER

HA FALLECIDO

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Sus afligidos hermanos, tías, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos ruegen á Dios por su alma y que hoy á las once y media se rezará el Santo Rosario y acto seguido á la conducción del cadáver á su última morada, y mañana lunes se celebrará el funeral en la parroquial iglesia de Santa Eulalia, á las once de la misma.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: Seminario, 15.

El Arzobispo de Zaragoza en Palacio

El arzobispo de Zaragoza estuvo en Palacio para enseñar al Rey la bandera que arbolará el trasatlántico «Alfonso XII», que ha de conducir á la infanta Isabel á la Argentina en representación del Rey.

Dicha bandera ha sido bordada por las religiosas Oblatas de Zaragoza y la corbata ha sido confeccionada por las hijas de San Vicente de Paul.

España en las exposiciones de Bruselas y Munich

El Gobierno ha acordado tomar parte en la Exposición de arte retrospectivo de Bruselas y en la de arte musulman de Munich.

Formarán comisión para estudiar dichas Exposiciones el subsecretario de Instrucción pública, el académico Perez Guzman, el señor Catalina y el director del Museo del Prado señor Villegas.

Agradecimiento por una cruz

El catedrático de la Universidad de Oviedo señor Altamira ha cumplimentado al Rey y le mostró su agradecimiento por haberle concedido la cruz de Alfonso XII.

Entrega de una medalla al Rey

El Catedrático y senador señor De Buen, que asistió al Congreso Oceanográfico de Mónaco ha entregado á don Alfonso una medalla por encargo del Príncipe de Mónaco.

Cuestiones obreras

El Rey recibió en audiencia á Mr. Lefrande conversando ambos largamente de cuestiones obreras, pues el Monarca se interesa mucho por el problema social.

Los ascensos de los Canónigos

Una comisión de Canónigos en representación de los Cabildos de España ha visitado al Presidente del Consejo señor Canalejas, para pedirle el turno de anguedad en sus ascensos, pues nunca ascienden con arreglo á dicho turno por estar huérfanos de protección.

Resumen

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 30 á las 19

Candidaturas de las izquierdas y radicales

Esto madrugada han terminado las reuniones de los izquierdistas y radicales para proclamar las candidaturas de ambas agrupaciones.

La Izquierdista proclama candidatos para la próxima lucha electoral á los señores Vallés y Ribot, Pedro Corominas, Zulueta, Soldevilla y Tarruella.

Estos dos últimos son casi desconocidos en política.

Los radicales han proclamado como candidatos Sol y Ortega, Lerroux, Giner de los Rios, Emiliano Iglesias y Sanchez.

Este último es un banquero argentino de quien ya hablé en mis últimas conferencias, amigo que se conquistó el señor Lerroux, cuando su viaje á América.

Ambas candidaturas fueron objeto de detenida y empeñada discusión en los respectivos grupos, pues no han satisfecho á todos.

El tiempo

Durante todo el día ha reinado en esta ciudad tiempo lluvioso.

La temperatura ha sido desapacible.

El Gobernador y las tercerolas de la policía

El Gobernador civil de esta provincia, señor Muñoz, ha manifestado propósito del violento artículo publicado por el periódico republicano «La Publicidad» censurando que los individuos del cuerpo de policía si-

guieran usando tercerolas como en los días de la semana trágica, que él no tenía noticia de ello y que cree que no existe motivo para tal precaución.

La prensa y el viaje á la Argentina

El Ayuntamiento de esta ciudad se dirigió á los Directores de los periódicos locales rogándoles designaran un periodista para agregarse á la Comisión que vá á la Argentina con motivo de las fiestas del Centenario.

Los Directores no contestaron á la invitación.

Después dirigióse el Ayuntamiento á la Asociación de la Prensa y está á su vez ha acordado declinar la invitación.

Petición fiscal contra unos franceses

El Fiscal de la sección 3.ª de esta Audiencia pide tres años de presidio para dos franceses que cuando el incendio de las Jerónimas, durante los sucesos de la semana trágica hurtaron varias acciones de la compañía del Norte.

Según parece los ladrones pasaron luego á esa de Palma donde realizaron parte de lo robado.

Reunión en «La Lliga»

En la «Lliga regionalista» se celebró la anunciada reunión en la que el señor Cambó pronunció un discurso lamentando la falta de ideales políticos que adolece en general el pueblo español tan inclinado al espíritu de difamación que se nota contra los hombres públicos sin distinción.

El señor Abadal usó también de la palabra pronunciando un discurso de tonos muy templados, aconsejando el olvido de los agravios en beneficio de los ideales políticos.

La Exposición artística.—Las obras de Baleares

Ha llegado á Barcelona la expedición de las obras artísticas de Baleares para la Exposición que aquí ha de celebrarse.

El comité de la Exposición ha acordado dar un expresivo voto de gracias al pintor mallorquín don Gaspar Terresa delegado en Baleares de dicho Comité y que ha cuidado de solicitar y escoger las obras artísticas, de las que en Mallorca se conservan que deben figurar en aquel certamen.

Permisos para «meetings» electorales

Según han manifestado en el gobierno civil de esta capital se han presentado 60 instancias pidiendo permiso para celebrar otros tantos «meetings» dedicados á la propaganda electoral.

Corresponsal

Por exceso de original dejamos de publicar varias informaciones y buen número de telegramas.

ESPECTACULOS

Lírico

Compañía Cómica-Lírica dirigida por Don Patricio León, Don Vicente Peydró y Don Eduardo Senis.

Función para hoy á las tres y medio.—El Santo de la Isidra.

Entrada general 18 céntimos.

A las cinco.—La Fiesta de la Campana y La Divisa.

Entrada general 36 céntimos.

A las ocho y media.—La Viuda Alegre y Felipe II.

Entrada general 60 céntimos.

Balnear

Cine y Variedades.

Función todos los días á las 6 y media y domingos y días festivos á las 3 y media por los excentricos musicales Les Couderc pourpurri The Lebray's y Cine.

Entrada